
ATA Nº 004/2023 – Ata da plenária ordinária do dia 04 de Abril de 2023 do Conselho Municipal

dos Direitos da Pessoa com Deficiência – CMDPD/JF, realizada na rua Halfeld, 450/7º andar –

Centro de Juiz de Fora – MG. A primeira chamada foi feita às 14h e a segunda chamada às 14h:30.

Após  a  verificação  do  quórum,  e  havendo  número  suficiente  para  a  realização  da  plenária,  a

presidente Maria  Valéria  Andrade saudou a todos e  a  assessora justificou a  ausência de alguns

conselheiros. Estavam presentes os seguintes conselheiros:  José Wilson Almeida Macedo Júnior

(SEDH),  Alessandra  Lopes  Toledo  (SAS),  Rosângela  Fernandes  Giraldelli  (SS),  Aline  Rocha

Gonçalves (SESMAUR), Sandra Helena Cordebelle de Almeida (SE), Flávia Gabriela Costa Ramos

(SO), Larissa Cristina Faria Ribeiro (FUNALFA), Matheus Jacinto (SG),  Kelly Cristina De Jorge

Rizzo (SMU), Cláudia Maria  Lazzarin  (PROCON), Elizabeth Maria  Novaes  Camargo (APAE),

Maria Valéria de Andrade (Sociedade Civil), Luiz Fernando Freez (IMEPP), Cleide Márcia de Faria

(Instituto Bruno Vianna). Justificaram ausência: Amanda Schelgshorn Pereira (FUNALFA), Bianca

Recker Lauro (SE),  Luciane Aparecida Ribas (SEL),  Rita de Cássia Petronilho Barbosa (SEDH),

Lígia Loureiro (SAS), Cláudio Antônio Rogel Carvalho (SEL), Talita Bonoto Marquito de Melo

(SS), José Nicomedes Teixeira (Sociedade Civil – usuário), Antônio Neves de Campos (Sociedade

Civil  – usuário).  Participaram como convidadas: a estagiária Mariana Glória Brígido,  Aurenilce

Silva Miranda,  as intérpretes Ercília Maria da Silva e Camila Ribeiro Lisboa,  Edwiges Silveira

Rezende (Casa dos Conselhos). A presidente Maria Valéria de Andrade solicitou ao conselheiro José

Wilson Almeida Macedo Júnior que fizesse a leitura da pauta de convocação. A seguir deu-se início

aos  trabalhos,  com a  apresentação  da  pauta. Pauta:  1  – Verificação  de  quórum;  2  –  Leitura  e

aprovação da pauta; 3 – Leitura e aprovação da Ata nº 002/2023 e nº 003/2023 da plenária anterior;

4 –  Posse da representante Governamental  da  Secretaria  de Educação –  SE e representante da

Secretaria de Assistência Social – SAS; 5 – Deliberação do Edital nº 001/2023 que Dispõe sobre a

Abertura do V Processo Eleitoral dos Conselheiros e Conselheiras – Membros Titulares e Suplentes

da Sociedade Civil do Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa com Deficiência – CMDPD/JF –

Biênio 2023-2025; 6 – Informes gerais. Dando continuidade à plenária a presidente informou que as

atas foram enviadas para leitura prévia e se havia necessidade de serem lidas, foi aprovada por

unanimidade a não necessidade da leitura, sendo assim, aprovadas por todos os presentes. A seguir

foram dadas as posses das novas conselheiras Alessandra Lopes Toledo (SAS) e Sandra Helena

Cordebelle de Almeida (SE). Depois da posse, a presidente do Conselho falou-se que a assessora

começaria a fazer a leitura do Edital  nº 001/2023 que  Dispõe sobre a  Abertura do V Processo

Eleitoral dos Conselheiros e Conselheiras – Membros Titulares e Suplentes da Sociedade Civil do

Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa com Deficiência – CMDPD/JF – Biênio 2023-2025 e

ficou acordado que durante a leitura, caso houvesse necessidade, que fosse feito pedido de destaque

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

20

21

22

23

24

25

26

27

28

29

30

31

32

33

34



para que no final da leitura voltássemos ao ponto solicitado. Após a finalização da leitura do Edital,

Maria Valéria Andrade fez alguns apontamentos quanto ao item 5.1.2 inciso III que fala sobre a

habilitação de vaga de usuário com deficiência, onde a mesma ponderou que o artigo citado está

desatualizado e que não se deve mais utilizar o temo “incapaz” para os PCD’s. Foi aberta discussão

quanto ao inciso citado e Cláudia Maria Lazzarin (PROCON) explicou em termos jurídicos o que a

Comissão  Eleitoral  havia  pensado  quando  criaram  este  inciso.  A  discussão  se  deu  com  a

necessidade de refazer e ou suprimir o inciso III a partir do que trata a Lei Brasileira de Inclusão –

nº 13.146 de 06 de julho de 2015. Após discussões ficou acordado por todos que deveria suprimir o

inciso citado e acrescentar no inciso I do referido item 5.1.2 a seguinte redação “I – Laudo com CID

comprovando a deficiência permanente conforme a Lei Brasileira de Inclusão – nº 13.146 de 06 de

julho de 2015”. Após algumas observações o Edital foi aprovado com votação máxima de todos os

conselheiros presentes titulares e comunicado que o mesmo será encaminhado para publicação no

Atos do Governo. A assessora informou que na próxima semana dar-se-á continuidade junto a GLPI

para a construção do requerimento de inscrição junto à Prefeitura Ágil, falou também do relatório

feito pela Comissão de Normas a partir das visitas técnicas realizadas nas entidades. Ressaltou que a

Comissão de Normas reuniu-se durante algumas semanas para poder fazer a leitura de todos os

pareceres  técnicos  feito  pela  equipe  técnica  da  Casa  dos  Conselhos.  A assessora  Deise  com a

presidente solicitaram que fosse feita uma Plenária Extraordinária no dia 18 de abril do corrente ano

para que a Comissão de Normas possa apresentar o relatório, assim como, as resoluções que irão

deferir  ou indeferir  as entidades.  Já nos informes gerais  Luiz Fernando Freez (IMEPP) fala  do

Projeto Solidário do IMEPP onde destaca a contratação de PCD’s e comunica que ainda dispõe de

25 vagas, solicitando a todos que, por ventura, conheçam alguém que queira trabalhar para que leve

os currículos na Entidade ou deixem aqui na Casa dos Conselhos para serem encaminhados. A

presidente  Maria  Valéria  Andrade  parabenizou  Cláudia  Maria  Lazzarin  (PROCON)  pelo

reconhecimento  de ter  recebido o Troféu Mulher  Cidadã em comemoração ao mês da Mulher.

Valéria ressaltou a todos os presentes e principalmente a Cláudia Maria Lazzarin (PROCON) a

importância dela junto ao Conselho. Valéria Andrade fala também da reunião realizada no dia 28 de

março com representantes  da  SEDH, SMU a respeito  de  uma reivindicação de  um usuário  do

Distrito de Valadares que chegou até ao Conselho sobre o funcionamento dos elevadores dos ônibus

adaptados, assim como, a situação também dos táxis e rampas. Cessado os informes e nada mais

havendo a tratar a presidente encerra a plenária agradecendo a presença de todos. A plenária foi

encerrada às 16h:30. Eu,  Deise Araújo de Freitas Basílio, lavrei a presente ata. Juiz de Fora, 05 de

Abril de 2023.
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